



**Nombre de alumnos: Laura
Guadalupe Álvarez Gómez**

**Nombre del profesor: Marcos
Jhodany Arguello**

**Nombre del trabajo: Modelo
comunidad participante**

Materia: Salud Pública

Grado: 3° Cuatrimestre

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo del 2020.

MODELO COMUNIDAD PARTICIPANTE

El modelo comunidad participante es útil para ayudar al profesional de salud a cubrir la necesidades y mantener el bienestar de los individuos, de acuerdo a la naturaleza de la enfermedad, nos permite aclarar los conceptos de salud, bienestar, enfermedad, y determinar cuáles son y que medios debemos de utilizar en la práctica para controlar la aflicción y poder prevenir enfermedades. Este modelo de comunidad participante fue creado por Elizabeth Anderson, está dirigido fundamentalmente a la comunidad, se centra en enseñar en los centros de trabajos, en las escuelas, en las comunidades, no enfocado a solo el enfermo, sino que también a la comunidad para lograr una óptima prevención y promoción a la salud.

El modelo comunidad participante nos habla sobre la valoración de la comunidad, este modelo principalmente se encuentra centrado en el reconocimiento de todas las variables y factores que están influyendo como estresores de las comunidades, los estresores internos que son de la misma persona y su ambiente, trata principalmente de la comunidad y de los ocho subsistemas del ambiente que compone esta comunidad, la valoración del núcleo de la comunidad incluyen todas las características propias de una misma persona entre ellas las más destacadas son la historia de la comunidad, las características sociodemográficas de una población y entre algunas otras características importantes de esta comunidad, cuando hablamos de valoración del ambiente nos referimos al ambiente físico lo que es todo el medio que rodea a la comunidad, los servicios sociales y de salud son de gran importancia dentro de esta ya que se valoran la calidad, la cantidad de recursos o servicios sociales y de salud disponible, en la economía se consideran los bienes de servicios y las fuentes disponibles de trabajo para la comunidad o la familia, también encontramos la seguridad y transporte que este es muy de buen uso para la comunidad, otros de los subsistemas son por la política y gobierno, la comunicación, la educación y la recreación todos estos juegan un papel importantísimo dentro de una comunidad para velar de sus bienes y de su salud, ya hablando de un análisis y diagnóstico que se basan de los datos obtenidos de la valoración como objetivo tiene tener una imagen clara de los factores que producen tensión o estrés de los problemas de salud ocasionados por los estresores identificados, las conductas que están realizando para prevenir los problemas de salud, como así también los recursos para poder tratar de solucionar estos problemas que afronta la comunidad, existen otros factores que están de la mano con la valoración de la comunidad como el grado de reacción que este es el desequilibrio que resulta de la acción de los estresores sobre las líneas de defensa de la comunidad, para el análisis de resistencia se le considera que dentro de cada sistema existen de forma implícita factores que lo defienden de los estresores cuando estos han penetrado la línea normal de defensa alterando la estabilidad del sistema, hablando de la línea normal de defensa esta corresponde al estado de salud que ha alcanzado el sistema o la comunidad con el paso del tiempo. El modelo de comunidad participante es muy importante porque nos habla sobre los problemas de una misma comunidad, los factores de riesgos y los estresantes que la comunidad tiene, se relaciona con la enfermería porque los enfermeros deben de dar promoción a la salud y no solamente a un individuo, sino que también a la familia, y a la comunidad, para tener una vida mejor.

Bibliografía:

UDS. Modelo comunidad participante. Utilizado el 27 de mayo 2020. PDF